
 
 

Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных 
дел России С.В.Лаврова по итогам переговоров с Президентом Словакии 

И.Гашпаровичем, Братислава, 5 апреля 2006 года 
 

572-06-04-2006
 
С.В.Лавров (выступает после И.Гашпаровича): Cо своей стороны, хочу выразить 
признательность Президенту Словацкой Республики И.Гашпаровичу за прием, 
гостеприимство и очень содержательную беседу.  

Стремление к сотрудничеству у нас взаимное. Как результат, мы констатировали 
эффективное выполнение всех договоренностей, которые были достигнуты год назад 
во время визита Президента России В.В.Путина в Словацкую Республику.  

В сфере экономики – Межправительственная комиссия возобновила свою работу, 
достигнуты договоренности о конкретных действиях по активизации сотрудничества в 
области инвестиций, высоких технологий. У нас есть промышленные, энергетические 
проекты, проекты транспортной инфраструктуры, а также по развитию 
взаимодействия в сфере культуры, науки, образования. Наш визит сюда подтвердил, 
что и Россия, и Словакия рассматривают свое партнерство как долговременное, 
отвечающее интересам народов двух стран, не подверженное каким-то 
конъюнктурным соображениям.  

Вопрос: Иран на днях проводил испытания торпедного оружия, якобы сделанного в 
России. Ваши комментарии?  

Как вы относитесь к намерению Ирана создать нефтяную биржу?  

С.В.Лавров: Я не знаю, чье оружие кто испытывал. Ирану оружие в свое время 
продавали и многие западные страны. Я видел какие-то кадры по телевидению. Я не 
специалист по морским торпедам.  

Я также слышал о том, что якобы открывается нефтяная биржа, которая будет 
торговать нефтью в евро. Не знаю, правда ли это или нет. Ничего не могу сказать на 
этот счет.  

Вопрос: Почему в официальных заявлениях говорится о дружбе и сотрудничестве, а 
на деле мы видим расхождение позиций, например, по Украине?  

С.В.Лавров: Я бы не стал делать таких выводов, что у нас слова расходятся с делами. 
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Мы понимаем, что Словакия действует на международной арене в русле общих 
позиций ЕС и НАТО. Мы уважаем ее выбор. Понимаем, что это накладывает 
определенные обязательства на Словакию. У нас есть диалог и с ЕС, и с НАТО. По 
целому ряду вопросов мы занимаем схожие позиции, по некоторым вопросам оценки 
отличаются. В этом нет ничего противоестественного, потому что никогда, наверное, 
не будет такой ситуации в мире, когда все без исключения государства будут 
одинаково подходить к тому или иному вопросу. Дело не в том, чтобы констатировать 
различия и видеть в этом препятствия для сотрудничества, а в том, чтобы работать над 
сближением позиций. Именно такой подход у России в наших отношениях с ЕС и 
НАТО. Желание, которое иногда просматривается в подобных вопросах, это чтобы 
весь мир был причесан под одну гребенку, что просто нереалистично. Все понимают, 
что так никогда не будет.  

С.В.Лавров (добавляет после И.Гашпаровича): Мы и Евросоюз заинтересованы в 
том, чтобы Украина была стабильным, демократическим государством, 
ответственным участником международного сотрудничества в Европе и на мировой 
арене в целом. Здесь интересы России и ЕС абсолютно одинаковы.  

Другое дело, что иногда из некоторых европейских столиц, конечно, не из 
Братиславы, раздавались призывы к тому, что Украина должна определиться, с кем 
она хочет быть – с Россией или ЕС. Это провокация. Но это не отражает глубинных 
интересов ЕС, которые совпадают с интересами России видеть Украину стабильной и 
устойчивой страной.  

Вопрос: 2006 год – последний для определения статуса Косово. Не боитесь ли Вы, что 
если Косово станет независимым, эта тенденция перекинется на Словакию, где 
проживает венгерское меньшинство?  

С.В.Лавров (отвечает после И.Гашпаровича): Мы считаем, что нужно искать 
исключительно переговорные решения, потому что любая поспешность с 
навязыванием решений кому бы то ни было может создать серьезный прецедент и 
отозваться не только в этом регионе.  

6 апреля 2006 года
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